
auch das Jahr 2016 neigt sich schon
wieder dem Ende zu. Wir hoffen, es
war für Sie persönlich ein gutes Jahr  –
allen großen und kleinen Herausforde-
rungen zum Trotz.

Ein herzliches Dankeschön möchten
wir all denen aussprechen, die sich
wieder in vielfältiger Art und Weise mit
viel persönlichem Einsatz und Engage-
ment für ein schönes, lebenswertes
Wartenberg eingesetzt haben. Es
wurde uns sehr deutlich vor Augen ge-
führt, dass die meisten Dinge nur dann
funktionieren, wenn es engagierte
Menschen gibt, die sich beherzt für
ihre Mitmenschen und ihre Überzeu-
gungen einsetzen.

Aus politischer Sicht blicken wir vom
CSU Ortsverband auf ein sehr erfolg-
reiches Jahr zurück. Ein Jahr, in dem
wieder viele unserer Mitglieder mit
ihren Talenten und ihrer Leidenschaft
Probleme angepackt und Ideen für die
Zukunft entwickelt haben. Hierfür an
dieser Stelle an unsere Aktiven herzli-
chen Dank für die Beiträge bei der

Liebe Wartenbergerinnen, liebe Wartenberger,

Klausur im Kloster Banz und im Land-
tag, für das Christbaumabholen, die
Vorbereitung und Spenden für das Os-
tereiersuchen am Nikolaiberg und des
CSU Sommerfestes, sowie die Organi-
sation der Diskussionsrunden in War-
tenberg mit unserem Kultusminister
Dr. Ludwig Spaenle und dem ehemali-
gen Bundesinnenminister Dr. Hans-

Weihnachten 2016

Christbaum-
Abholaktion 
des CSU-Orts-
verbandes

am Sonntag,
8.1.2017
Bitte stellen Sie Ihren 
abgeschmückten Baum 
(ohne Lametta!) 
bis 13 Uhr 

an den Straßenrand. 
Wir holen ihn kostenlos ab.



Peter Friedrich. Besonders freuen
konnte sich der Ortsverband dieses
Jahr zudem  über die Jubiläen unserer
Ehrenmitglieder Eduard Ertl und Simon
Grandinger.

Wartenberg kann so am Ende dieses
Jahres – auch durch Ihre Unterstüt-
zung – viele wichtige Entscheidungen
und positive Entwicklungen aufweisen.
So konnte bspw. dank der Initiative von
Dr. Hartmann endlich ein langfristig fi-
nanziell tragfähiges Konzept für die Sa-
nierung des alten Schulhauses ge-
funden werden. Die Gebäudesubstanz
kann erhalten werden und es entste-
hen bis 2018 sieben zusätzliche Woh-
nungen. Die Flüchtlingszahlen haben
sich bei ca. 150 eingependelt. Dank der
vielen helfenden Hände funktioniert
dies in Wartenberg trotz vieler organi-
satorischer Hürden in Summe recht
gut. Das neue Einheimischengebiet in
Wartenberg-West ist nun voll erschlos-
sen und die ersten Rohbauten stehen
schon. In der Marie-Pettenbeck-Schule
wurden zu diesem Schuljahr zwei zu-
sätzliche Ganztagesklassen eingerich-
tet. Um die weiter steigende Zahl der
Klassen unterzubringen, konnten zwei
Hortgruppen in das Josefsheim verlegt
werden. Der Zebrastreifen am Pfarrkin-
dergarten wurde nach Vorschlag unse-
res Verkehrsausschusses sicherer
gestaltet. Die Sichtachsen auf die war-
tenden Kinder sind nun deutlich bes-
ser.

Wir konnten uns auch über ein äußerst
gelungenes Jubiläumsvolksfest, sowie
die lang erwartete neue Drehleiter für
unsere Feuerwehr freuen.

Für 2017 stehen schon weitere wich-
tige Themen an. Für Pesenlern liegt in-
zwischen ein Hochwassergutachen vor.
Wir werden uns im nächsten Jahr in-
tensiv dafür einsetzen, dass die not-
wendigen und sinnvollen Maßnahmen
zeitnah umgesetzt werden können. Die
Planungen zur Ertüchtigung der Klär-
anlage müssen konkretisiert werden.
Ab 2018 werden hier Kosten von vo-
raussichtlich mehr als zwei Millionen
Euro entstehen. Dies wird vermutlich
nicht ohne eine Umlage zu stemmen
sein. Nicht zuletzt werden wir versu-
chen, die in den Medien inzwischen
viel zitierte und unsägliche Straßen-
ausbaubeitragssatzung so für Warten-
berg anzupassen, dass es insgesamt
für alle verträglicher wird – soweit dies
rechtlich möglich ist. 

So möchten wir Ihnen auf diesem
Wege nun frohe Weihnachten wün-
schen, und hoffen, das Jahr 2017
bringt Ihnen Gesundheit, viel Freude,
und schöne Momente.
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aktuell aus dem Marktgemeinderrat:
Vorstellung der Kostenschätzung
und Vorplanung der Erweiterung
der Kläranlage von 6000 auf
9000 Einwohnergleichwerte. 
Kosten ca. 2,20 Mio Euro brutto.
Die Planung wird 2017 erfolgen
und die Ausführung im Jahr
2018. 

Bebauungsplan Pesenlern West
wurde gebilligt und ausgelegt. 
Die Planung über einen 2. Bür-
gersteig mit Radweg und Ver-
kehrsinsel wurde ausgenom-
men. Eine Wiedereinführung der
7,5 t Beschränkung wurde ein-
stimmig abgelehnt. Die Untersu-
chung des Unterbaus der Durch-

fahrtsstaße Pesenlern und einer
Stichstraße wurde beauftragt,
auch eine Untersuchung der
Schleppkurve an der nördlichen
Ortsausfahrt wurde in Auftrag
gegeben. 

Für die Förderung des Bürger-
saals in der alten Schule wurde
ein Antrag bei der Regierung ge-
stellt .

Die Feuerwehr Wartenberg hat
einen neuen Kommandanten ge-
wählt. Herr Kroneberger wurde
von Herrn Martin Stöckl abge-
löst. Der Gemeinderat hat der
Wahl zugestimmt. 

In der Strogenhalle wird
die alte Anzeigentafel
durch eine neue ersetzt.
Kosten ca. 3500,- Euro. 

Die Vergabe des Volks-
fest 2017 wurde wieder
an die Festwirte aus
dem Jahr 2016 Wan-
kerl/Müller erteilt. 
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Veranstaltungen / Termine 

des CSU-Ortsverbandes 201
7:

8.1.  Christbaum-Abholaktion

1.3.  Fischessen

März  Jahreshauptversammlung

1.4.-2.4. Kommunalpolitische Fortbildung

zur gemeindlichen Entwicklung, F
reising

Ostersonntag 

16.4.  11:30 - 12:30 Uhr Oste
reiersuchen

auf dem Nikolaiberg

. . .



Der CSU-Ortsverband 
Wartenberg wünscht 
allen Bürgerinnen 
und Bürgern ein 
gesegnetes Weih-
nachtsfest und 
ein gesundes, 
erfolgreiches 
Neues
Jahr      
2017.

1. Vorsitzender Dr. Markus Straßberger
Stellvertreter Franz Gerstner jun.

Irmgard Adelsberger

Schatzmeister Willi Veit
Schriftführer Hans Schacherl

Kassenprüfer Franz Gerstner sen.
Manfred Pratz

V.i.S.d.P:
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CSU-Ortsverband Wartenberg
Beisitzer: Christian Pröbst, Martin Hamberger jun., 

Werner Limmer, Anton Neumaier, 
Josef Sedlmaier, Dr. Jörg Basten

im Marktgemeinderat:
Christian Pröbst (3. Bürgermeister), 
Dr. Markus Straßberger, Isabell Haindl, 
Franz Gerstner, Irmgard Adelsberger


